

## El Congreso Socialista de San Juan

El congreso socialista reunido en la provincia de San Juan ha constituido para los espíritus ecuanímenes una manifestación de conciencia y responsabilidad política, que debe destacarse en el comentario periodístico como un hecho auspicioso para la democracia de aquella desgraciada provincia andina.

Mientras las corrientes de la política eriolta están empeñadas en lucha brutal y destructiva para dirimir la grave cuestión de quién maneja el presupuesto y dispone del mando, los trabajadores y ciudadanos socialistas reunidos en ejemplar asamblea democrática disentan la situación política de la provincia y reafirman la voluntad inquebrantable de luchar, no sólo por la conquista de nuevos derechos, sino también en defensa de las libertades primarias reconocidas en el papel, pero pisoteadas en la realidad.

Solo por esa vía se hace democracia y se afirma el gobierno del pueblo! Las corrientes políticas deben formar agrupaciones orgánicas, con propósitos y disciplina, y en las que reine el absoluto respeto de la opinión y del voto de los adherentes tal como se reclama del gobierno... cuando se ha sido desalojado de él.

El acto democrático ofrecido por los compañeros de San Juan ha revelado una vez más cómo los trabajadores son los que en el país marcan el rumbo de la nueva política, y por contraste, evidencia la responsabilidad de la clase rica por los males de la política nacional.

Como no podía ser de otro modo, el congreso, a pesar del fraude sistemático por el oficialismo y la falta de representación de las minorías, resolvió concurrir a las elecciones municipales y provinciales, ya que los derechos en ningún tiempo y lugar han sido defendidos con actitudes negativas y abstenciones estériles. Este voto del congreso ha definido bien la posición del Partido Socialista ante las tendencias contrarias, pues dice del propósito de luchar contra el fraude organizado por el radicalismo y el deseo de trabajar aún cuando falte representación de las minorías, antidemocrático legado del cantonismo.

La reclamación del congreso pidiendo se convoque a elecciones a fin de constituir los poderes ejecutivo y legislativo es de una urgencia y justicia indudables.

Las intervenciones son el recurso para fabricar situaciones antes que expedientes constitucionales para resolver dificultades del régimen republicano de gobierno. Las intervenciones federales a San Juan, Mendoza, Corrientes, envueltas en un ropaje constitucionalista, llevaban el propósito de radicalizar desde arriba a dichas provincias.

Es el conocimiento de esta experiencia la causa de que la diputación socialista votase en silencio el despacho en general de la comisión que aconsejaba intervenir la provincia de San Juan, lo que constituía en esos instantes un paliativo para aliviar una situación política y social imposible. Dijo al discutirse en particular que votaba sin mucha fe sobre sus resultados, sobre todo por tratarse de una provincia que había sufrido sucesivas intervenciones en los años 1919, 1921, 1922 y 1925, sin que que se vislumbrase ninguna reacción saludable.

Para reducir a sus verdaderos límites la función que se le atribuía a la intervención, el grupo socialista propuso un artículo que no fue aprobado y según el cual "el comisionado federal cumplirá su mandato dentro del término de un año, a contar de la fecha de su nombramiento".

Entonces y ahora fuimos y somos los primeros en denunciar una situación que no puede ni debe prolongarse por más tiempo. Debe devolverse a San Juan el libre desenvolvimiento de su vida política que se desarrollará en la medida y forma que le permita la conciencia de los ciudadanos y el estado social de la provincia.

Los socialistas realizaron una hermosa jornada democrática al discutir grandes cuestiones de interés público, y demostraron una vez más que para ellos la democracia no es una palabra vacía y sin sentido.

## 254 afiliados nuevos

El C. E., en su reunión de anoche, aprobó la incorporación al Partido de los nuevos centros de la 15a. V. Devoto Norte, y de Villa Saúze (provincia de Buenos Aires), así como también las fichas de 254 afiliados nuevos.

De modo, pues, que a partir del 2 de marzo se han afiliado a nuestro partido alrededor de 900 ciudadanos.

## La compra de votos en las Facultades

### Procedimientos repudiables

Nuevamente debemos ocuparnos de las maniobras subalternas puestas en práctica por los estudiantes para conquistar votos a favor de sus listas de renovación de autoridades de los centros estudiantiles.

Es doloroso comprobar el hecho repetido, de que los jóvenes estudiantes, cuyas disciplinas científicas debieran colocarlos al abrigo de procedimientos tan repudiables, se conducen como vulgares caudillos de la política eriolta sobornando conciencias o prestándose a enjuagues cuyos alcances no es difícil vislumbrar.

Estas malas artes electorales indican la existencia de un grave estado de cosas en nuestra universidad.

Porque si no se titubea en recurrir a actos desdorados que empañan la pureza de intenciones que deben caracterizar a la juventud, tal vez ello sea debido a causas más profundas que corren la vida misma de los institutos superiores de enseñanza.

La venalidad en los estudiantes implica una corrupción que tiene raíces más hondas y la lucha a que hemos asistido en el mismo campo universitario para la elección de las altas autoridades directrices, han dejado una triste impresión sobre la moralidad y altura en sus modos de actuar.

Mientras en el país se lucha y trabaja para dignificar la política, en el campo universitario se conspira contra las más elementales normas de decencia electoral y el ejemplo poco edificante viene de una parte de la población de quien era dable esperar más capacidad y altura de miras.

## El problema de la luz eléctrica

### Buen ejemplo

El problema de la electricidad adquiere caracteres graves e importantes en la república. Empresas poderosas unidas y amalgamadas todas ellas, pretenden fijar a su arbitrio tarifas escandalosas, verdaderas exacciones a la economía popular. Un vasto monopolio se extiende en nuestro país; casi la mayoría de las usinas están en su poder, llámense como queran y disfrasen sus negociados con rótulos distintos. Claro es que esta absorción de usinas y la fijación de tarifas extraordinarias cuentan con el beneplácito de los gobiernos nacionales y comunales, a los que no les preocupan los intereses generales de las poblaciones, y por ende la hipoteca que se contrae para su futuro.

Dos preocupaciones eminentemente localistas: el pavimento y la electricidad, son objeto de negocios escandalosos para empresas y políticos lugareños, cuyas consecuencias gravitan sobre la población.

Diariamente se plantean estos problemas, creando conflictos importantes. Hemos visto levantarse airadamente pueblos contra semejantes escándalos.

En Posadas (Misiones) aún subsiste el conflicto planteado por la usina, y en Carlos Tejedor — localidad bonaerense — al población, unida en un mismo propósito, protesta y trata de resistir las tarifas brutales que pretende implantar la compañía Sudamericana de servicios públicos.

Esta empresa tiene establecidos unos precios exorbitantes. Cobra — tarifa de luz — hasta tres lámparas de 60 bujías, 3 pesos por mes y por lámpara. Por instalaciones de más de tres lámparas, según medidor a razón de 50 centavos el k. w. h., pagando todas ellas como mínimo seis pesos por mes. En energía para fuerza motriz cobrase 40 centavos k. w. h. Y todos los consumidores, sin excepción, pagarán un peso por alquiler de medidor.

Compárese ahora con las tarifas de la Cooperativa de Electricidad de Punta Alta, y se tendrá con claridad la demostración de lo que puede hacer el pueblo en beneficio de sus intereses.

La tarifa única y uniforme de la Cooperativa es de 25 centavos, arrojando un porcentaje enorme de beneficio sobre las de Carlos Tejedor. Naturalmente, se explica, en Punta Alta hay una organización de beneficio colectivo, y en Tejedor una empresa capitalista, en la que la preocupación que beneficia a sus propios intereses.

Si observar, pues, la acción conjunta de la población de Carlos Tejedor, que aplaudimos y acompañamos con todo entusiasmo, le ofrecemos el hermoso ejemplo de la Cooperativa de Punta Alta para que encauce en sentido práctico sus afanes y traduzca bellas y provechosas realidades.

## LA SESION DE HOY EN EL CONCEJO

Luego del breve receso de la semana anterior, el concejo deliberante realizará sesión esta tarde, a las 18 horas. En el orden del día figuran las interpellaciones de Ghidoli sobre las propuestas para la construcción de subterráneos, y las de Almó y Manacorda acerca de las ferias de concentración y el empréstito municipal, respectivamente.

## Notas y comentarios de América

### PERU

**Obsecuencias con el dictador**  
"La Prensa" de Lima publica en nota gráfica la siguiente noticia: En ceremonia pública se puso en manos del presidente un album conmemorativo de la fiesta... obsequiado por el colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Arequipa.

¡Los jesuitas están con la dictadura... como en todas partes!  
En la sección editorial "La Prensa" reproduce el discurso del señor Leguía. Y en la sección administrativa vuelve a informar sobre el acto.

En esta última se comenta que el gremio de "fideleros" agradeció al presidente la ley que se refiere a la invalidez de la mano izquierda en los accidentes del trabajo.

Y a renglón seguido un señor expresa su reconocimiento al presidente Sr. Leguía, por su asistencia a la inauguración del colegio Anglo Peruano...  
"Todos agradecen!"

### Refinerías de petróleo — Estanco

Una ley del congreso peruano autoriza al Ejecutivo para constituir una compañía que establezca refinerías para la destilación y extracción de los subproductos del petróleo que corresponde al fisco.

Otra ley autoriza el establecimiento del estanco de petróleo y sus derivados y sustitutos en el territorio nacional.

### Buque-escuela de guerra

Consiguióse anualmente en el presupuesto la suma de 20.000 libras peruanas para adquisición y sosteni-

### CHILE

**Conferencia en alta mar**  
Ultimamente el señor Ibañez ha hecho llegar al presidente peruano Sr. Leguía los deseos que le animan de sostener una conferencia en alta mar.

Leguía, según hemos podido informarnos preferiría que fuera en tierra peruana.

### BRASIL

### Una epidemia ignorada

En una población de Vaccaria, Estado de Rio Grande del Sur, una epidemia desconocida causó en pocos días la muerte de doce personas.

Produce las alarmas consiguientes, en Brasil, toda iniciación de epidemias, ya que el clima fuerte, y en parte las escasas provisiones gubernativas, dan a estas epidemias caracteres poco tranquilizadores.

## Historia de las organizaciones de trabajadores en los Estados Unidos

### REVISTA DE LA SITUACION HASTA LA GUERRA CIVIL

Síntesis de la primera clase del curso del Dr. Carlos Moret (h.)

Ayer inició el doctor Moret (h.), en la Escuela Libre de estudios sociales "Juan B. Justo", la primera clase de su curso sobre Historia de las organizaciones de trabajadores en los Estados Unidos.

Comenzó el doctor Moret refiriéndose brevemente a la evolución económica de las colonias americanas de Inglaterra hasta la revolución emancipadora, mostrando la forma como el creciente riqueza unida a las dificultades económicas de la metrópolis habían ido llevando inevitablemente a la independencia. Explicó también cuál era la situación económica y social de las colonias a fines del siglo XVIII, y cómo no se había iniciado allí aún la revolución industrial ni tampoco la diferenciación económica de capitalistas y trabajadores que se estaba produciendo simultáneamente en el viejo continente.

Las primeras organizaciones industriales eran así por entonces organizaciones mixtas que incluían a empleadores, generalmente pequeños pro-

ductores, y trabajadores y cuyas actividades iban dirigidas casi siempre contra la reglamentación de la producción por parte de las autoridades municipales.

La revolución trajo consigo la libertad de comercio exterior, lo mismo que un considerable ensanche del mercado interno por la colonización de grandes extensiones de tierras vírgenes del oeste del país. Este ensanche del mercado colocó la producción en la dependencia de los grandes mercados capitalistas, quienes eran los únicos que poseían las grandes capitales necesarias para la distribución de los productos sobre áreas extensas. Estos mercados presionaron a los patrones productores para comprarles más barato, y éstos a su vez trataron de rebajar los salarios de sus operarios. Posteriormente la clase económica de patrones productores fue absorbida por la de mercaderes capitalistas.

Esta presión sobre los salarios de los trabajadores indujo a éstos a agruparse para defender sus condiciones de vida, surgiendo así las primeras "Trade Unions" por causas similares a las estudiadas en Inglaterra. Estas primeras organizaciones de trabajadores se dedicaban casi exclusivamente a dirigir conflictos, huelgas principalmente, contra los empleadores, y desaparecían terminados éstos. Muy pocas son las organizaciones obreras que tuvieron caracteres de permanencia durante esos primeros tiempos.

La acción de esas "Trade Unions" está vinculada a los períodos de expansión y depresión económica por los que pasaba el país en esa época y que eran particularmente acentuados. En los períodos de expansión económica las organizaciones obreras florecían y desarrollaban su acción en be-

(Continúa en la 2ª página)

## De Jacinto Oddone

### El socialismo y la paz

#### LA CONFERENCIA NAVAL DE LONDRES

Clausuradas las sesiones de la conferencia naval de Londres, donde tan primordial papel desempeñó el laborismo inglés por medio del ministro Ramsay Macdonald, conviene decir algunas palabras de comentario a las conclusiones a que llegaron las cinco potencias en ella representadas a fin de destacar el enorme alcance de las mismas y desvirtuar de paso la crítica maligna de gentes que, incapaces de hacer nada por la paz de los pueblos o interesadas acaso en que la posibilidad de su acercamiento se aleje más cada día, tratan de restar importancia a la conferencia presentándola como habiendo terminado en un verdadero fracaso.

Para poder apreciar en toda su amplitud la inmensa labor realizada por la conferencia de Londres, bastará echar una ligera mirada retrospectiva sobre la situación bélica de los países de los cuales depende la tranquilidad y la paz del mundo y sobre el espíritu de presa de sus clases gobernantes anteriores a esa reunión y se echará de ver de inmediato que la histórica conferencia naval ha sido la iniciación de una política internacional que tendrá como resultado, a no muy largo plazo, el alejamiento definitivo del fantasma de la guerra que tantos dolores y lágrimas ha costado a la humanidad.

En el momento en que en el horizonte internacional eran más deudosos los nubarrones que amenazaban la paz; cuando en los astilleros navales de cada país era más intensa la fiebre por la construcción de naves de combate, cada vez más poderosas y cuando los presupuestos de guerra y marina habían llegado a límites nunca conocidos hasta entonces, el Partido Laborista de Gran Bretaña, afiliado como el Partido Socialista de la Argentina a la Internacional Obrera Socialista, llega, con sus 3.319.892 votos, al gobierno de su país.

Se presentaba, pues, para los compañeros británicos, la excelente oportunidad de intentar algo práctico en bien del acercamiento de los pueblos echando el enorme peso del poder y de la fuerza de Inglaterra sobre el platillo de la paz en la balanza de las discordias internacionales que en forma solapada o descubierta mantenían latentes los principales países del mundo.

No bien se hizo cargo del gobierno, el ministro Macdonald puso de inmediato manos a la obra.

Con una firmeza y una constancia que sólo posee quien está movido por un gran ideal y rompiendo con la vieja tradición diplomática burguesa, hecha a base de hipocresía y de mentiras, decide realizar un viaje a Estados Unidos de Norte América a objeto de realizar con ese país, competidor de Inglaterra en el dominio de los mares, un acuerdo sobre el grave asunto del problema naval, alrededor del cual los gobiernos anteriores habían dejado crecer un campo de espinas. Y ante la estupefacción general Macdonald fue recibido con júbilo por el gobierno de

(Continúa en la 2ª página)

### SOLIDARIDAD SOCIALISTA

#### Carta del "Partido Trabalhista", de Brasil

Nuestro compañero Enrique Dickmann acaba de recibir una comunicación del Partido Trabalhista, de Porto Alegre (Brasil) que nos demuestra el interés con que estos compañeros siguen a nuestro Partido.

Expresarle que sea ante el Partido intérprete de la alegría y entusiasmo de los camaradas brasileños por el triunfo moral que alcanzaron en la última elección. "Vds. avanzan con la piqueta en la mano, creando el edificio social en la democracia y nosotros que lejos estamos. Vivimos completamente atrasados y todo queremos hacer con el fusil en la mano". Encarecen el envío de material de propaganda y "La Vanguardia", anticipándonos la visita para en breve de algún compañero militante.

## El 1º de Mayo en España

### ORDEN DEL DIA

1. Restablecimiento inmediato de las garantías constitucionales.
2. Exacto cumplimiento de la legislación social, y especialmente de la jornada de 8 horas.
3. Adopción de procedimientos eficaces que tiendan a resolver la crisis de trabajo y el encarecimiento de la vida.
4. Medidas que intensifiquen la construcción de casas baratas.
5. Exacto cumplimiento del retiro obrero.
6. Ampliación del seguro de maternidad a todas las mujeres.
7. Ratificación de los convenios sobre paro involuntario y de enfermedad, y todos los acuerdos tomados en las conferencias internacionales del trabajo.
8. Creación de las escuelas necesarias para todos los niños que deban asistir a ellas.
9. Legislación agraria que comprenda lo siguiente:
  - a) Extensión de los beneficios de la ley de accidentes del trabajo y demás legislación social a todos los obreros agrícolas.
  - b) Constitución urgente de los comités paritarios de la agricultura.
  - c) Modificación del derecho vigente en el sentido que los arrendatarios de tierras, sea cualquiera el sistema, tengan una duración mínima de 20 años; indemnización por las mejoras introducidas por el esfuerzo del arrendatario, y que la renta no sea superior al interés legal del valor declarado a la hacienda.
  - d) Prohibición de los subarrendos.
  - e) Obligación del cultivo intensivo.
  - f) Municipalización de las tierras que, por abandono de sus dueños, lleven sin producir más de cuatro años; y concesión de dichas tierras, en arrendamiento, a las sociedades de obreros agrícolas residentes en la localidad, para que las exploten en común, bajo la dirección técnica que determine el Estado.
  - g) Roturación de las tierras destinadas a costas de caza y a la cría de ganado de lidia.
  - h) Creación de un Crédito agrícola nacional con un interés módico y amortización a largo plazo.
  - i) Reconocimiento preferente para los arrendatarios del derecho de retracto en caso de venta de las tierras dadas en arriendo, aparcería, etc.
  - 10a. Repoblación forestal.
  - 11a. Promulgación de la ley del control sindical en las industrias.
  - 12a. Que el gobierno resuelva de conformidad con lo solicitado por la Unión General de Trabajadores de España en lo referente al decreto-ley sobre impuestos de utilidades.

### FEDERACION SOCIALISTA DE LA CAPITAL

#### Reunión de secretarios

La Junta Ejecutiva invita a los secretarios de los centros y agrupaciones de la capital a la reunión que se efectuará hoy martes, a las 21 horas, en la Casa del Pueblo, para tratar acerca de la organización de los trabajos relacionados con la Quincena del afiliado.

## XXXVII ANIVERSARIO DE "LA VANGUARDIA"

### Voces de aliento

Con motivo de haber entrado nuestro diario en su 37º aniversario, nos servían expresivas saluciones y augurios de progreso los centros socialistas de Puerto La Plata y secciones 1ª y 2ª, de Rosario.

## EL CENTRO CULTURAL "ARIEL"



CUYA SECRETARIA FUNCIONA EN PICHINCHA 1861, CON LA INCORPORACION DEL NUCLEO DE ADHERENTES DEL SUBCOMITÉ "LA VERDAD", acaba de resolver colaborar en la obra general del Partido Socialista. El Centro "Ariel" cuenta actualmente con ochenta adherentes y una hermosa biblioteca popular con más de mil volúmenes, que realiza una importante y señalada labor de educación. La comisión directiva del Centro "Ariel" cuenta, asimismo, con la adhesión de veinticinco activas y entusiastas compañeras dispuestas a constituir una agrupación femenina, encargada de secundar la propaganda y extenderla a las mujeres del popular barrio en que actúa el Centro "Ariel".

# Celebración del 1º de Mayo

Veladas a efectuarse por los Centros Socialistas del interior

**BUENOS AIRES**  
VELADA DIA 20

Ayacusho — Orador: Joaquín Coca.  
Bahía Blanca.  
Balcarrce.  
Bánfield — Orador: concejal doctor Adolfo Arnoldi.  
Bernal.  
Campana — Orador: Carlos M. Bravo.  
Carlos Casares — Orador: Francisco de P. Panal.  
Caseros.  
Chivilcoy — Orador: doctor Enrique Mouchet.  
González Chaves.  
Junín — Orador: doctor E. Silva Garaventa.  
Lanús — Orador: diputado nacional Dr. Adolfo Diekmann.  
La Plata — Orador:  
Lobrería — Orador: Miguel Navas.  
Mar del plata — Orador: doctor José E. Pfeiffer.  
San Fernando — Orador:  
San Nicolás.  
Tigre — Orador: Héctor Ilígo Carrera.  
Victoria.  
Villa Pervénir (Avelaneda) — Orador: Juan Antonio Solari.  
Zárate — Orador: concejal Manuel V. Besasso.

VELADA EL DIA 16.

Juárez.  
Las Flores — Orador: doctor Adolfo Rubinstein.  
Tres Arroyos.

**CORDOBA**  
VELADA DEL DIA 30

Río Cuarto — Orador: profesor T. O. Ratto Valera.  
San Francisco — Orador: doctor Ramón A. Muñiz.

VELADA DEL DIA 1.

Laboulaye — Velada y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.  
Porteña — Orador: doctor Ramón A. Muñiz.

**ENTRE RIOS**  
VELADA EL DIA 30

Concordia — Orador: Marcos Wortman.

**SAN LUIS**

Justo Daract — Velada el día 1º de Mayo y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.  
Villa Mercedes — Velada el día 30 y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.

**SANTA FE**  
VELADA EL DIA 30

Colón — Orador: Antonio Zamora.  
Gálvez — Orador: Raúl J. Acerboni.  
Rosario — Orador: Rogelio L. Ameri.  
Rufino — Orador: Ernesto J. Vasini.  
Sunchales — Orador: Alejandro Comolli.

**LA PAMPA**  
VELADA EL DIA 30

Colonia Barón — Orador: Saúl N. Bagó.  
General Pico — Orador: Dr. Humberto Barras.  
Realicó — Orador: Domingo Marino.  
Santa Rosa — Orador: Concejal Rómulo Bogliolo.

**3 LIBROS**  
Por \$ 5 (Cinco pesos)  
Interior — Agregar \$ 0.50 para franqueo

Las últimas publicaciones de la Editorial "La Vanguardia"

**EDUCACION PUBLICA**  
Tomo III obras completas Juan B. Justo . . . \$ 2.-

**EL SENDERO DEL PORVENIR**  
El último libro de José A. Jordán . . . \$ 2.-

**LA BURGUESIA TERRATENIENTE ARGENTINA**  
Un nuevo aspecto de la historia nacional por Jacinto Oddone . . . \$ 1.50

Pedidos a:  
**LIBRERIA y EDITORIAL "LA VANGUARDIA"**  
Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

**Examine Vd. su lengua diariamente**

**LA TIENE BLANCA Y PASTOSA**

**NO DUDE, ES DEBIDO A QUE SU INTESTINO NO FUNCIONA NORMALMENTE**

Para eso los señores médicos recomiendan un suave laxante como el Neolaxan, compuesto de puros vegetales. Haga funcionar su intestino todos los días y evitará que su estreñimiento (sequedad de vientre) se vuelva crónico y le origine una serie de trastornos tales como, la pérdida del apetito, mal aliento, acidez de estómago, gases, cólicos, etc. Para vencer el estreñimiento basta tomar todas las noches una cucharadita de Neolaxan, laxante compuesto solamente de vegetales a base de escarola sagrada; le educará su intestino sin producirle irritaciones ni hábitos.

Pruébelo y se convencerá de sus resultados maravillosos; puede tomarlo a cualquier hora y sin privarse de comer de todo.

Para las niñas recomendamos Neolaxan Aromático de sabor agradable y efecto seguro.

En venta en todas las farmacias y en la Gran Farmacia "Constitución". Garay y Lima, Buenos Aires.

## LA FIESTA DEL TRABAJO en el teatro SAN MARTIN EL MIERCOLES 30, a las 20.45 ORGANIZADA POR EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL

**PROGRAMA**

**PRIMERA PARTE**

1º Himno "La Internacional", por la masa coral de la Agrupación Artística "Juan B. Justo" (setenta voces). Directora: señorita Lita de Césare.  
2º "¡La hora ya!", música de "Alfa", con letra adaptada, por el coro.  
3º Declamación por la señorita Ruby Iris Bidari.  
4º Conferencia. (\*)

**SEGUNDA PARTE**

La compañía italiana de operetas Oddete-Marion pondrá en escena

**PRIMAROSA**

opereta en tres actos de C. Lombardo y R. Simone, música del maestro J. Pietri.

**REPARTO**

Fluwy Cock-Bell	Anita Orizosa
Tick Cock Tail	Roberto Durot
Frisca	Rina Regis
Mercy Cock Bell	Adela Baratelli
Glacé	Aureliano Durante
Sam Cock Tail	Alberto Tarantino
Teddy Cock Bell	Fernando Galliani
Thomas	Eminero Petroni
Conderlet	Caspere Marino

Contadini, contadine, mannequins y dandy.  
El primero y tercer actos, en Sargogna; el segundo, es un magazin de moda.  
Maestro concertador y director de orquesta, Gino Gonizai Barzanti.  
Treinta profesores de orquesta. Arpa, celeste y carrillón.

**TERCERA PARTE**

**FIN DE FIESTA**

Acto final a cargo de la sección Arte Nativo de la Agrupación Artística "Juan B. Justo". Director, Andrés Beltrame. Bailes nativos con acompañamiento de canto y guitarra:

a) El gato, por Carmen Rodríguez y Juan Pablo Seoane.  
b) El prado, por Alicia López, Ruby I. Bidari, Isidro Rodríguez y Mario Barreiro.  
c) El pericón, por 20 bailarines.

**PRECIO DE LAS LOCALIDADES**

Palcos avant-scene, bajos y balcón, sin entradas	\$ 20.-
" " " " " " " " " " " "	15.-
" " " " " " " " " " " "	14.-
" " " " " " " " " " " "	12.-
Tertulia primera fila, con entrada	2.50
" " " " " " " " " " " "	2.-
Delantería de palcos, primera fila	1.50
Entrada a paraiso	1.-
" " " " " " " " " " " "	1.-

**PLATEA CON ENTRADA \$ 3.-**

Las localidades se pondrán en venta en la administración de "La Vanguardia" desde hoy, de 9 a 11 y de 17 a 19 horas, continuándose los demás días hábiles durante las horas de oficina.

(\*) Para esta conferencia se ha solicitado el concurso del compañero español Llopis.

**Conferencias del 10. de mayo**

**BUENOS AIRES**

Adrogué — Conferencia, a las 9.30. Orador: Francisco P. Cabrejas.  
Ameghino — Conferencia a las 16. Orador: concejal doctor Angel M. Giménez.  
Bahía Blanca, Balcarrce, Berazategui — Conferencia a las 10. Orador:  
Berisso — Conferencia a las 18. Orador:  
Bolívar.  
Bonifacio — Orador:  
Campana — A las 15. Orador: Carlos M. Bravo.  
Carlos Casares — Conferencia. Orador: Francisco de P. Panal.  
Chacabuco — Orador: Héctor Ilígo Carrera.  
Chivilcoy — Orador: doctor Enrique Mouchet.  
General Pinto — Inauguración del Centro Socialista, a las 10, y conferencia. Orador: concejal doctor Angel M. Giménez.  
González Chaves — Conferencia.  
Guaminí — Orador:  
Haedo — A las 10. Orador:  
Juárez — Conferencia a las 15.  
Junín — Conferencia. Orador: doctor E. Silva Garaventa.  
Las Flores — Conferencia a las 15. Orador: doctor Adolfo Rubinstein.  
La Plata — A las 15. Orador:  
Lobrería — Conferencia. Orador: Miguel Navas.  
Lobos — Conferencia y velada. Orador: Marcelino Buyar.  
Luján — Conferencia a las 16. Orador:  
Maipú — Conferencia a las 15 y velada a las 21. Orador: Joaquín Coca.  
Mar del Plata — Conferencia. Orador: doctor José E. Pfeiffer.  
Merio — A las 8, conferencia en Pon-tevedra; a las 10, conferencia en Libertad; a las 17.30, conferencia en Merio.  
Morón — Conferencia, a las 9.30. Orador: José Costanza.  
Nueva de Julio — Conferencia. Orador: concejal Alejandro Castañeras.  
Pergamino — Conferencia. Orador: Arturo L. Ravina.  
Pilar — A las 15. Orador: Lorenzo Sitano.  
Puerto La Plata — Conferencia, a las 17.  
Quilmes — A las 17. Orador: Remedios de Escalada — A las 9. Orador: concejal Jerónimo Della Latta.  
Saladillo — Conferencia. Orador: G. M. Sarmiento.  
San Isidro — Conferencia a las 15.  
San Nicolás — Conferencia, a las 10. Orador:  
Tres Arroyos — Conferencia, a las 16. Orador:  
Victoria — Conferencia, a las 9. Orador: Lorenzo Sitano.  
Villa Madero — Conferencia a las 9.30. Vicente López — A las 9.30. Orador: Arturo Havaux.

**CORDOBA**

Huínca Renancó — Conferencia. Orador: Domingo Marino.  
Morteros — Conferencia, a las 16. Orador: doctor Ramón A. Muñiz.  
Río Cuarto — Conferencia. Orador: profesor T. O. Ratto Valera.  
San Francisco — Conferencia, a las 9 horas. Orador: Dr. Ramón A. Muñiz.

**ENTRE RIOS**

Sasavilbaso — Conferencia. Orador: Demetrio Buisa.  
Concordia — Conferencia. Orador: Marcos Wortman.

**SANTA FE**

Colón — Conferencia. Orador: Antonio Zamora.  
Gálvez — Orador: Raúl J. Acerboni.  
Rosario — Orador: Ernesto J. Vasini.  
Sunchales — Conferencia. Orador: Alejandro Comolli.  
Barrancas — El Centro Socialista local ha organizado los siguientes actos conmemorativos del 1º de Mayo: Maiciel — A las 9.30 horas, oradores Waldino B. Maradona (h.) y Humberto Costa Bambolini.  
Gébetó — A las 10 horas, en la plaza, orador Waldino B. Maradona.  
Barrancas — A las 17 horas, en la plaza, oradores Waldino B. Maradona (h.) y Humberto Costa Bambolini. A las 21 horas, en el teatro Belgrano, velada.  
Arocaña — A las 18 horas, frente al Hotel Comiso, orador Waldino B. Maradona (h.).

**SANTIAGO DEL ESTERO**

Fernández — Conferencia. Orador: Hipólito Giménez.

**TUCUMAN**

Capital — La Federación organiza diversos actos con la exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: Dr. Silvio L. Ruggieri.

**LA PAMPA**

Colonia Barón — Conferencia. Orador: Saúl N. Bagó.

### Noticias breves

AYER, POCO DESPUES DE MEDIODIA, llegó, procedente de Mar del Plata, el presidente de la república.

EMPRENDERA HOY EL VIAJE DE regreso a Inglaterra, el mayor del ejército inglés, W. Wight que vino a Buenos Aires, con la misión de gestionar el envío de carnes argentinas para el gobierno de su país.

REGRESO AYER A LA CAPITAL, el ministro de obras públicas, quien realizó una gira de inspección en los territorios del Neuquén y Río Negro.

EN EL BANCO HIPOTECARIO NACIONAL ocurrió ayer un caso sospechoso de peste bubónica. Un empleado de dicho banco se sintió indispuerto y al conducirse a la Asistencia Pública los médicos ordenaron su traslado al hospital Muñiz por sospechar un caso de bubónica.

### GRUPO COMUNAL SOCIALISTA

Hoy, a las 16 horas, en el local de costumbre, se reunirá el grupo comunal socialista.

### El socialismo y la paz

(Continuación de la página 1ª.)

la Unión y, sobre todo, por el pueblo, que exteriorizó en todo instante su aversión a la guerra y su vehemente deseo de labor y de paz.

El viaje de Macdonald a Estados Unidos fué fecundo en resultados porque además de contribuir al acercamiento de los dos países, obtenía del gobierno el apoyo a sus propósitos pacifistas, con lo que asestaba un golpe formidable al espectro de la guerra que se cernía amenazante sobre todo en el cielo de Europa. Si Inglaterra y Estados Unidos acordaban poner sus formidables flotas al servicio de la paz, aunque ella pareciera una paradoja, en el mundo no habría guerra.

No fué eso todo sino que Macdonald también logró el apoyo de la Unión para la celebración de una conferencia a la que serían invitadas las naciones de mayor poderío naval a fin de convenir un acuerdo a que limitara la construcción de armamentos navales e iniciara una política de desarme.

De vuelta a Londres convocó de inmediato la conferencia. En ella participaron los gobiernos de Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Italia y Japón.

Durante ochenta días los delegados de estas cinco potencias discutieron alrededor de los propósitos que le había reunido, resolviendo entre otras cosas la celebración de un acuerdo entre Inglaterra, Estados Unidos y Japón por el cual se fija la cantidad de grandes naves y el tonelaje de las menores que esas tres potencias tendrán hasta el año 1936.

Este acuerdo implica la suspensión del trabajo en algunos grandes acorazados que se hallaban en construcción y el aplazamiento de la construcción de otros que estaban en proyecto, lo que producirá una economía en los presupuestos de las tres naciones de cerca de doscientos millones de libras esterlinas.

Pero ciertas gentes, escépticas por temperamento o por incomprensión, no se muestran conformes con el resultado de la Conferencia.

—Bah, dicen, ochenta días de deliberaciones para llegar a esos resultados!

—Clerto, no es mucho. Habría sido mucho mejor para la paz si se hubiera tomado la resolución heroica de juntar todas las escuadras del mundo y hundirlas en el fondo del mar.

Pero si se piensa que hace apenas tres meses, cada una de las grandes potencias, por espíritu de agresión o por necesidad de defensa, miraba de soslayo a las otras, realizando los esfuerzos más desesperados para superarse en la construcción de naves de guerra, cada cual más poderosa, y tendía en la sombra los hilos de la guerra, el hecho, que las cinco naciones más importantes hayan deliberado a cartas vistas sobre los efectivos navales de cada una y tres de ellas, las más poderosas, hayan resuelto una tregua de seis años en la construcción de nuevas unidades de combate, implica un acontecimiento de alcances realmente tremendos, que prepara el camino a otros futuros más profundos.

Considerárase por otra parte, que un solo gobierno socialista, esto es: sinceramente amante de la paz a todo trance, formaba parte de la Conferencia.

Ah! si todos los delegados hubieran pensado como Macdonald, la solución del problema habría sido facilísima. Pero se podía acaso esperar más de gobiernos conservadores y algunos reaccionarios?

Así mismo, a pesar de esta circunstancia desfavorable, la habilidad de Macdonald ha podido obtener las resoluciones conocidas que, para mí, son el principio del fin de la guerra.

Por qué? Por lo siguiente. Los progresos del socialismo en el mundo se acentúan con rapides asombros. Los ideales de paz se están haciendo carne en muchos espíritus antes indiferentes o de inclinaciones belicosas. El Partido Socialista ha conquistado ya en algunos de los más importantes países posiciones tan prominentes que no pasará mucho tiempo sin hacerse cargo del gobierno.

Y como la tregua impuesta a la furia armamentista naval es por seis años, allí veremos lo que ocurrirá en el año 1936 cuando venza el plazo resuelto y haya que volver a tratar el asunto.

Mientras tanto anotemos en el haber del socialismo este real triunfo conseguido por el Partido Laborista de Gran Bretaña y por intermedio de su ministro Ramsay Macdonald.

### El socialismo y la paz

(Continuación de la página 1ª.)

El socialismo y la paz



# SUBLIMES

## Historia de las organizaciones de trabajadores...

(Continuación de la página 1ª.)

Historia de las organizaciones de trabajadores

## EL ACTO DE HOY

Sección 19a. — En su local, Anchorena 1629, a las 21 horas. Orador: Carlos Moret (hijo). Tema: "Significado social del 1º de Mayo".

## NUEVOS CENTROS CULTURALES

Sección 9a.

Centro cultural del circuito 88 (sección 9a.) — La comisión gestora invita a los adherentes y simpatizantes radicales en los circuitos 88, 89, 90 y 91, de la sección 9a., a concurrir a la asamblea que se llevará a cabo el martes, a las 20.30 horas, en el local del Centro Socialista de la sección 9a., calle Saúl Carnot 41.

Orden del día: Constitución definitiva del Centro, denominación del mismo, nombramiento de la C. A. orgánica.

## BIBLIOTECA OBRERA "JUAN B. JUSTO"

La C. A. de esta biblioteca está abierta para hoy, martes, a las 11 horas en su local de la Casa del Pueblo, para tratar diversos asuntos.

## VALOR REAL DEL PESO

Debe valer . . . \$ 0.44  
Valía ayer, . . . \$ 0.4235

Diferencia . . . \$ oro 0.0165

Son 3.80 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 3.82 por ciento.

## Revista Socialista

Publicación Mensual editada por la S. A. Editora "La Vanguardia"

Director:  
Concejal ROMULO BOGLIOLO

Redactores:  
JOSE L. PENA — DR. CARLOS MORET (hijo) — DR. RAMON A. MUÑIZ — F. GONZALEZ FIGUEROA — ALFREDO LOPEZ — ALEJANDRO CASTIREIRAS

**CONDICIONES DE SUSCRIPCION**

Pago adelantado

Un trimestre . . . \$ 1.20  
Número suelto . . . \$ 0.40

Suscriptores de "La Vanguardia"

Un trimestre . . . \$ 1.-

## APARECERA EN BREVE

Los Centros Socialistas y Artistas de "La Vanguardia", para autorizar para su venta y el importe de las suscripciones.

Los cheques y giroes deben ser enviados a nombre de la S. A. Editora "La Vanguardia".

Ciudadano Administrador de "La Vanguardia"  
Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo

Miembros honorarios que suscriban la Revista Socialista, el número importe \$ . . . . .

Nombre . . . . .

Domicilio . . . . .

# En el tiroteo de Santa Rosa resultaron cinco muertos y numerosos heridos graves

La refriega se originó en circunstancias en que el comisario de la localidad daba un plazo perentorio para que se disolviera el mitin

## NUMEROSAS DETENCIONES

En nuestro número de ayer informamos brevemente del choque sangriento, ocurrido en la plaza San Martín de Santa Rosa (Córdoba), entre la policía y el público asistente al mitin que había organizado el partido socialista para protestar por el señalamiento de fiscales de ese partido y el señalamiento de urnas, hechos ocurridos en el recinto de la legislatura provincial, y en cuyo esclarecimiento se encuentra empeñada la justicia federal.

trido tiroteo sin que haya podido establecerse si fue iniciado por los numerosos policías, o los manifestantes que en gran parte habían concurrido armados. Testigos presenciales refieren que entre las detonaciones reconocieron disparos de diversas armas, hasta de Winchester. Como en su momento la multitud se dispersó meléndose parte en las casas vecinas y huyendo otros en los automóviles, estacionados en un sitio próximo al lugar del hecho.

### Nómina de muertos y heridos

Resultaron muertos el comisario Perasso con un balazo en la boca lado izquierdo y dos puñaladas, el agente Molina con varios balazos y puñaladas en el cuerpo y los particulares Ramón Castro, Valentín Benavidez de 17 años y Carlos Porcel de Peralta, de 16 años. Asimismo, resultaron heridos de bala y arma blanca los agentes Ángel Reinoso y Antonio Díaz y heridos de bala los particulares Policarpo Quinteros, José Lemos, Rafael Benavidez, Olimaco y Rosario Toledo, Salvador Irusta y Ricardo Aguirre, se encuentran en muy grave estado; Juan Hengreen, ex jefe político, ex intendente municipal, demócrata, de 70 años de edad, tiene un balazo en el abdomen; Rosita A. Oberli, herida en la pierna.

### Los detenidos

A raíz de ser disuelta la manifestación cuando se produjo el tiroteo, fueron detenidos por la policía y ahora están incomunicados hasta tanto el juez del crimen de turno tome la participación del caso, los siguientes ciudadanos: Raúl Cuevas Marzón, Faustino Heredia, Francisco Dávila, Policarpo Quinteros, Secundino Ríos, Antonio Noriega, José María Brochero, Tránsito Leyva, Robustiano Irusta, Delfín Ludueña, Jeremías Benavidez, Cruz Ludueña, Luis Girardo, Lorenzo Torres, Pablo Noriega, Ignacio Quinteros, Pedro Puebla, Pedro Frontera Vacca, Ruedecindo Alzaraz, Rafael Acosta, Oscar Rodríguez, Rafael C. Benavidez, Domingo Álvarez y Manuel Peralta.

## PROBLEMAS EDIFICIOS DE CIUDADELA

El concejal socialista Ramírez comprobó serias deficiencias en su jira

DEL DOMINGO PPDO.

CIUDADELA, 21. — De acuerdo a lo anunciado, el concejal socialista Ramírez acompañado por los miembros del Centro y las CC. DD. de las sociedades de fomento Ciudadela Norte y Sud, realizaron una jira de inspección por esta localidad.

Comprobó el concejal Ramírez una serie de deficiencias y problemas de orden general que urge solucionar, tales como: los desagües y canalización de la zona y los arroyos Gaona y Maldonado; el mal funcionamiento de la sala de primeros auxilios, cuyo médico no vive en la localidad y concurre solamente dos veces por semana, y que el paso de la hacienda por la avenida Díaz ocasiona serios perjuicios.

Se le solicitó al concejal Ramírez que proyectara la implantación de dos ferias francas y la apertura del paso a nivel del F. C. Oeste en la calle Chacabuco.

El presidente de la sociedad de fomento Ciudadela Norte, manifestó que el inspector municipal señor Speroni había retirado de la esquina de Ballester y Gaona cierta cantidad de aduquines ignorándose el destino que se les dió.

Antes de dar por finalizada la jira, hizo notar el concejal Ramírez que el presupuesto asigna a Ciudadela una cuadrilla permanente compuesta de 9 hombres, manifestación que asombró a los presentes, pues ni por casualidad se ve un peón municipal.

Los resultados de esta inspección serán concretados en medidas que la representación socialista proyectará para presentarlas al cuerpo de que forman parte.

## DEFICIENCIAS DEL CORREO DE NECOCHEA

La apertura de una nueva calle ha sido determinada por influencias

DEL CAUDILLO LOCAL

NECOCHEA, 21. — Llama la atención de las personas que acostumbran concurrir al correo el considerable aumento del personal interno.

Lo que contrasta con el número de carteros, los que resultan insuficientes para el buen reparto de la numerosa correspondencia que llega a esta ciudad diariamente.

Para una ciudad como Necococha, que tiene cerca de 30.000 habitantes, los 4 ó 5 carteros encargados de distribuir la correspondencia a domicilio resultan pocos.

Es hora, pues, que la dirección tome en consideración las numerosas quejas recibidas por tal motivo y tenga en cuenta los perjuicios que tal situación reporta al comercio y al vecindario en general, y resuelva a la brevedad lo que corresponda.

La calle de esta ciudad que va directamente al puerto, se halla en un estado tal de abandono, que ya casi resulta intransitable, causando serios inconvenientes a la gran cantidad de carruajes que para dirigirse al puerto deben pasar por ella a cada momento.

Y mientras así se halla abandonada esta importante arteria, la municipalidad, por influencias caudillescas, emprende la apertura de otra calle nueva, la que costará al Estado muchos miles de pesos.

Esta calle nueva pudo abrirse en otro lugar del mismo Queguen, que seguramente hubiese resultado más económico, pero como el trazado actual favorecía a las propiedades del caudillo local, se hizo, y para ello puso en juego todas sus influencias, como éste deseaba, y le convenía.

En esta forma es como con "patriotismo" y desinterés" gobiernan cuando llegan al poder casi todos los políticos "criollos".

—Día a día es más profundo el arraigo de los ideales socialistas entre los trabajadores de esta ciudad.

La última asamblea realizada por el Centro Socialista local se vió muy concurrida, aceptándose en ella numerosas fichas de ingreso, presentadas en su mayoría por ciudadanos jóvenes que se libertan de la presión del caudillo, que con promesas de empleos y otras maquinaciones comunes en los conglomerados políticos de nuestros países pretende atraerse las simpatías del electorado y alejar así a los hombres conscientes de nuestro partido.

Es hora ya y al momento es oportuno, de que todos los ciudadanos que simpatizan con los ideales socialistas dejando a un lado temores infundados, ingresen a nuestro partido, para luchar junto a los que hoy lo hacen por su triunfo y realización.

## Algunas estadísticas

RECAUDACION IMPUESTOS INTERNOS

1921	50.000.000
1925	109.000.000
1929	122.000.000

LAS CIUDADES DE ENTRE RIOS

	Habitantes
Paraná	65.000
Concordia	30.000
Gualeguaychú	25.000
Uruguay	24.000
Gualeguay	19.000
Victoria	18.000
Villaguay	12.000
Nogoyá	9.000

LOS TERRITORIOS NACIONALES

	Habitantes
La Pampa	199.000
Misiones	85.000
Chaco	100.000
Formosa	26.000
Neuquén	35.000
Río Negro	65.000
Chubut	44.000
Santa Cruz	21.000
Los Andes	5.000
Tierra del Fuego	1.800

## LA HUELGA DE LOS CAÑEROS DE TUCUMAN

Para terminar con los trabajos preparatorios se realizarán tres concentraciones

LAS RECLAMACIONES

TUCUMAN, 21. — Prosiguiendo las tareas de agitación y propaganda, los cañeros federados han realizado con éxito háglogos asambleas entusiastas en Pamallá y Morteros.

Se puso en evidencia en las mismas la voluntad inquebrantable y unánime de los productores de no iniciar la zafra a los industriales no hacen lugar a las siguientes reivindicaciones que les fueron planteadas.

Como se recordará, los agrarios federados reclaman de los poderosos industriales que las liquidaciones correspondientes a la cosecha de 1929, deberán hacerse sobre la base de pesos 3.30 los diez kilos de azúcar sobre vagón, y piden además mayores garantías de fiscalización en los análisis químicos, en la recepción de la caña y en la seguridad de las balanzas, para poner coto a las engañifas de que son víctimas por parte de industriales poco escrupulosos.

Para ultimar los detalles preparatorios de la gran huelga que parece inevitable, se realizarán tres grandes concentraciones:

Las de la zona sud, se concentrarán el sábado 26 en Concepción.

Los cañeros de los departamentos de Cruz Alta y Leales, se reunirán el domingo 27 en Pacará.

Y para los departamentos céntricos se efectuará el miércoles 30 una concentración en Pamallá.

Se considera que después de efectuados estos actos, los productores estarán capacitados para cumplir la resolución de huelga en cualquier momento que ésta llegue, aunque vaya telegráficamente.

## CLASES Y CONVERSACIONES CULTURALES

Organizados por la Comisión de cultura de la Casa del Pueblo

DE JUNIN

JUNIN, 21. — La comisión de cultura de la Casa del Pueblo de ésta, ha resuelto organizar una serie de clases y conversaciones de extensión cultural y estudios sociales.

Con tal motivo el doctor Stern, trató el miércoles próximo, el capítulo de la obra del maestro Justo, titulado Base Biológica de la Historia. El compañero Stern se propone llevar a cabo una clase dialogada, a fin de que los concurrentes obtengan de ella el mayor provecho posible. La reunión se realizará a las 20.45, en el salón de la Casa del Pueblo.

## LEGISLATURA BONAERENSE

Celebró sesión el senado

LA PLATA, 21. — El senado celebró esta tarde su primera sesión preparatoria, en la que se expidió la comisión de elecciones aconsejando la resolución de los últimos comicios. Se resolvió, asimismo, reunirse el 25 del corriente, conjuntamente con los senadores electos.

SE REUNIO LA CAMARA DE DIPUTADOS

LA PLATA, 21. — Con asistencia de 19 diputados electos y 35 en ejercicio, efectuó esta tarde su sesión preparatoria la cámara de diputados. Resolvió en esta sesión esperar el dictamen de la comisión de elecciones, por lo que se pasó a cuarto intermedio hasta el 23 a la tarde.

## TRIUNFO EL PARTIDO FEDERADO EN LA FACULTAD DE DERECHO

LA PLATA, 21. — En la elección estudiantil, en la Facultad de derecho, triunfó el Partido Socialista, resolviéndose en esta sesión esperar el dictamen de la comisión de elecciones, por lo que se pasó a cuarto intermedio hasta el 23 a la tarde.

Al acto electoral concurren los partidarios de la Unión Universitaria, con las libretas fraguadas expresamente, a las que se les había cambiado la fotografía, comprobándose que dichos ciudadanos no eran estudiantes.

## LA HUELGA DE SANTIAGO DEL ESTERO

Sigue en pie el conflicto planteado por los obreros municipales

POR FALTA DE PAGO

SANTIAGO DEL ESTERO, 21. — El conflicto huelguístico producido entre la municipalidad y los obreros municipales subsiste así sin que por el momento haya perspectiva de solución.

Los servicios de riego y de recolección de residuos son realizados en forma muy deficiente por obreros que los efectúan bajo custodia policial.

Los trabajadores en huelga están dispuestos a hacer triunfar sus justas demandas. Como se recordará, el conflicto se ha producido por la reiterada y persistente falta de pago, por parte de la municipalidad, de los salarios de sus modestos servidores.

Los obreros acusan al interventor de intranquilidad y éste pretende hacerles idéntica acusación, basándose en que aquellos "no quieren reconocer la situación precaria y angustiosa que atraviesa el erario municipal".

No puede ser más risueña la angelical ingenuidad de este candoroso funcionario que ha de creerse que los obreros de la comuna son unos pequeños banqueros que pueden pasarle toda la vida esperando que la municipalidad saiga de trampas para proceder entonces al pago de su trabajo.

## Patrocinada por la Biblioteca Sarmiento, de Mendoza, realizóse una importante conferencia

Ante crecidísima concurrencia, la profesora Victoria Gucofski desarrolló ampliamente el tema: "Acción social de la mujer"

## CONCEPTOS EXPUESTOS

MENDOZA, 21. — Patrocinada por la Biblioteca Obrera "Domingo F. Sarmiento", se realizó anoche en el amplio salón de la escuela Patricia Mendocina, la conferencia organizada por aquella institución y que estuvo a cargo de la profesora Victoria Gucofski que se encuentra en esta ciudad desde hace algunos días.

La disertación versó sobre la "Acción social de la mujer" y atrajo su anuncio tan numerosa concurrencia que el local resultó pequeño. La conferencista fué presentada en nombre de la Biblioteca Sarmiento por el doctor Benito Marinetti.

La profesora Gucofski comenzó refiriéndose a la situación de las mujeres antes de la guerra en Francia, Bélgica e Inglaterra y se detuvo especialmente a analizar la de la mujer rusa antes de la revolución, describiendo el estado de esclavitud y sumisión en que debía vivir, hasta que la gran comoción revolucionaria, rompió esa situación de servidumbre, pero sin haber encontrado a la mujer preparada para el ejercicio inteligente de esas libertades que se le concedían y que confundieron lamentablemente en los comienzos descuidando el hogar y los hijos.

La libertad, dijo la profesora Gucofski, trae aparejada una gran responsabilidad.

Así la revolución rusa que empieza a salir del caos de los primeros años, encanzando sus corrientes para consolidar sus conquistas había sido una dolorosa experiencia que no deseaba para ningún país, en trance de profunda transformación.

Hay que hacer conciencias, dijo. Hay que preparar a las masas para evitar la destrucción.

Hay que construir y no destruir y para eso es indispensable evitar la opresión, mejorar la condición del pueblo, porque cuando esto no se hace estalla la masa en determinado momento histórico y entonces se desborda, mata, destruye...

Es hora de la dolorosa enseñanza de la revolución rusa.

Se refirió después la conferencista a la lucha de la mujer europea por la conquista de sus derechos políticos y tuvo un recuerdo para la líder sufragista Miss Pankorst, que tanto bregrara en Inglaterra por el voto de la mujer.

Fue necesaria la guerra, con su horrosa destrucción de hombres y de cosas, para que en ese país, se concedieran a la mujer los derechos políticos, y a fe que han sabido utilizarlos bien.

El gobierno laborista, surgido por el voto mayoritario de los hombres y de las mujeres inglesas, significan la paz del mundo por muchos años y ello se debe muy especialmente a la mujer inglesa. Esa reforma tan importante es resistida, sin embargo, todavía, en otros países europeos de civilización tan adelantada como Bélgica y Francia.

El temor de los partidos políticos sobre la forma y la orientación que darán a su voto las mujeres de esos países, está demorando lamentablemente la reforma.

Ella, sin embargo, es indispensable, y las mujeres aprovecharán la experiencia de la última forja en que los hombres han hecho uso de ese derecho para ejercitarlo mejor y con más eficacia para el bien general.

En esta parte de su disertación la oradora tuvo pasajes muy felices por su oportunidad, que merecieron la calurosa aprobación de la concurrencia.

Explicó a continuación el significado de la palabra "socialista", demostrando que ella, como el maquinista que se ocupa de la máquina, el electricista que se ocupa de la electricidad, etc., quería decir y señalar con ella al que se ocupa de la sociedad.

Hizo a ese respecto su reafirmación de fe socialista y por qué era socialista.

Se refirió luego a las instituciones de beneficencia que pretenden hacer algo social y que no hacen sino engañarse a sí mismas, trayendo sobre ese particular a colación, como una demostración de lo que afirmaba, los "solariums" donde se atiende a la infancia desvalida de la llamada peste blanca, y dijo que nada se conseguía con ello, si los niños mejorados o curados debían volver de nuevo a los sucios y estrechos y húmedos conventillos sin aire sin luz, que todos los días generaban nuevos enfermos.

Y refiriéndose a nuestros orfelinatos describió la vida de los huérfanos, su aspecto físico lamentable y la tristeza de sus rostros.

Comparó esos asilos con el cuidado que por la niñez desamparada tienen los norteamericanos que han sabido crear el llamado "hogar postizo", establecido por el Estado, que encarga a familias campesinas, su cuidado de los huérfanos, que ellas afectan con admirable dedicación y amor bajo el severo control del gobierno.

¿Cuánta diferencia existía entre lo que se hace en todos los órdenes de la asistencia social y en las relaciones del capital y del trabajo en los Estados Unidos y lo que falta por hacer entre nosotros!

Es indudable que en aquel gran país existe también el reverso de esas bellas cosas. El ala negra del imperialismo capitalista que prepara los armamentos y la guerra, pero es indudable que si mayor es la fuerza de las sanas corrientes, que se acrecientan cada vez, el ala negra será abatida por el ala blanca de la paz y del trabajo.

Abordó después la profesora Gucofski el problema carcelario, última parte de su interesante conferencia.

Magistralmente, la disertadora trató ese tema poniendo de relieve la situación y el estado de nuestras cárceles, y deteniéndose, especialmente, en las de mujeres para señalarla como una negación de los sentimientos de piedad y de los propósitos de reforma que deben perseguirse como fines fundamentales de la reclusión.

La sociedad, que era la verdadera culpable de los delitos, estaba en el deber de velar por esos seres que relega de su seno para restituirlos a éste, convertidos en miembros útiles para la colectividad.

A continuación hizo una admirable descripción de los establecimientos penitenciarios de los Estados Unidos, donde no existían cárceles sino reformatorios en los que, e trabajo al aire libre, como así mismo el de su mecanismo interno estaba a cargo de los mismos reclusos, excepto las altas funciones de la dirección.

La profesora Gucofski terminó su ilustrativa disertación, que duró más de una hora, en medio de los entusiastas aplausos de la nutrida concurrencia, en la que su conferencia dejó la mejor impresión.

## LA ACCION COMUNAL SOCIALISTA

Ampliación del alumbrado público a los barrios obreros de Concordia

ENTRE RIOS

CONCORDIA, 21. — A las numerosas iniciativas y proyectos ya presentados a presentarse por la representación socialista ante el concejo deliberrante local viene a sumarse ahora una que vendrá a solucionar un importante problema para los barrios proletarios de esta localidad.

Nos referimos al interesante cuanto justiciero proyecto presentado por nuestros compañeros en la sesión que celebró el cuerpo el 15 de abril ppdo. y que dispone la extensión del alumbrado público hasta los barrios obreros de la localidad.

El proyecto de resolución comprende toda la parte sud y oeste de la población y ha sido recibido con gran satisfacción por los habitantes de esos barrios que comprueban una vez que la defensa de sus más vitales intereses pasa toda sobre la valiente y laboriosa representación comunal socialista.

## SUSPENSION DE UN ESTUDIANTE ACUSADO DE PLAGIO

Adoptó esa medida el decano de la Facultad de derecho

LA PLATA, 21. — Días pasados nos hicimos eco de la acusación contra el estudiante Arturo H. Duprat, por haber plagiado un trabajo sobre "La pena de muerte".

Ayer, el decano de la Facultad de derecho resolvió suspender al señor

Las ideas democráticas y socialistas de Esteban Echeverría

Por ROMULO BOGLIOLO

Un hermoso tomito esmeradamente impreso EN PAPEL PLUMA

precio \$ 0.40

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150 - Casa del Pueblo

## LAS ESCUELAS DE SANTIAGO DE LESTERO

Están ocupando locales que a más de inadecuados son peligrosos

ALTOS ALQUILERES

FRIAS, 21. — En muchas oportunidades, los periódicos socialistas y nuestros compañeros de Santiago del Estero se han ocupado de los edificios de propiedad particular, ocupados por escuelas del Consejo de educación, denunciando a las autoridades escolares las deficiencias que tienen dichos locales, por los que seguramente el gobierno paga elevados alquileres.

En el pueblo de Frias existe desde hace ya muchos años la escuela nacional n.º 25 que ocupa un edificio de propiedad del señor Ramón Medina, esposo de la directora de dicha escuela, que por el estado en que se encuentra, por lo incómodo y anticuado, pone un peligro a la vida de los niños y maestros que diariamente concurren a él.

Las alfajías que sostienen las tejas se encuentran todas podridas y algunas ya rotas, por lo que se cayeron varias tejas que fueron repuestas con tablas de cajón de poca consistencia; las paredes no se hallan en el estado de seguridad necesario, el establecimiento no tiene patio de esparcimiento para éstos en las horas de recreo, pues el lugar que se tenía destinado para ese fin ha sido cercado con alambre, con el propósito de poner en su interior las muchas plantas que hay y, en general, el local se halla en un lamentable estado de abandono.

Hace pocos días visitó la escuela un señor inspector, orador electoral socialista y funcionario de probada arbitrariedad de proceder, el que al parecer poco le importa la vida de los maestros y alumnos, ya que no observó ni tomó nota de ese detalle.

Es necesario que su propietario se apresure a ordenar el arreglo del edificio y es hora que las autoridades escolares se preocupen seriamente de este asunto que por igual afecta a casi todas las escuelas de la República Argentina.

Ni una sola escuela debería haber instalada en locales alquilados, máxime teniendo en cuenta que sus propietarios abusan aún más en sus precios, cuando se trata de inmuebles gubernamentales.

La solución del problema no está en que nuestras autoridades hagan construir dos o tres edificios monumentales; lo conveniente sería levantar muchas escuelas en edificios propios, cómodos, higiénicos y seguros.

Duprat por el término de 2 años, luego luego de haber comprobado la veracidad de la acusación.

Joyería Sammartino RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS Artículos para regalos CALLAO 332 U. T. 9. C. O. V. G. 1326

## FIESTA INFANTIL A REALIZARSE EL 26

En celebración del 1.º de mayo, en el Parque Japonés

Este año, como en los anteriores, el Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff" realizará la tradicional Fiesta infantil, el sábado 26 del corriente, o sea el último sábado de abril, a las 14 horas, en celebración del 1.º de Mayo.

La fiesta se llevará a cabo en el Parque Japonés, cedido gentilmente por la empresa Para ese objeto, y los niños de los trabajadores podrán pasar unas horas felices y de sana alegría, pues, además de las atracciones del Parque y los juegos se ha preparado un programa interesante y habrá reparto de golosinas.

Los niños de Barracas concurrirán al festival su traviás especiales, contratados al efecto por cuenta del Centro de la sección 3a. Irán acompañados por una comisión de la Agrupación Femenina.

## EN UN DESORDEN, FUE HERIDO EL EX-DIPUTADO JOSE L. RODEYRO

En las primeras horas de la madrugada de hoy, se produjo un incidente de proporciones en la casa Cangallo 2630. En él, tomó parte el ex diputado frigenyista Rodeyro, que resultó herido. La policía seccional trató de restarle importancia al hecho, prodecer muy común en ella cuando los protagonistas de estos incidentes están vinculados con la política de comité.

FABRICAMOS Algodón acolchado para SASTRES TAPICERIAS CARROCERIAS y ACOLCHADOS F. CANDIA FABRICA: CALDAS 1842 - 60 (Altura Triunvirato 2400) U. T. 51 (Urquiza) 366 BUENOS AIRES

# INFORMACIONES DEPORTIVAS

## NOTICARIO DE LA ASOCIACION DE FUTBOL

Referee Riestra — Comunica que no concurrirán los lineamen designados para el match Estudiantes de La Plata v. Atlanta del 17-4.

Referee Bragado — Comunica que debido a la lluvia no pudo concurrir a dirigir el match Temperley v. Acasuso, reserva, el 17-4.

Referee P. Rotondo — Informa sobre las incidencias ocurridas en el match Gutemberg La Plata v. All Boys, primera, del 17-4.

Referee A. Baidin — Informa sobre las incidencias ocurridas en el match Palermo v. Progresista, reserva, del 17-4.

Referee Spallarosa — Comunica que debido a la lluvia no pudo concurrir a dirigir el match Bánfield v. El Porvenir, reserva, del 17-4.

## LAS RECAUDACIONES DEL JUEVES Y DOMINGO

En los partidos realizados el jueves y domingo pasado, bajo el patrocinio de la A. A. de Fútbol se recaudaron en la sección "A" las siguientes sumas:

**JUEVES 17**

E. de La Plata v. Atlanta	\$ 1.609,50
San Fernando v. S. Barracas	316,29
Bánfield v. El Porvenir	209,50
E. Porteño v. H. y Patria	178,79
San Isidro v. ARG. Quilmes	95,10
Arg. Sud v. V. Sársfield	34,30
<b>Total</b>	<b>\$ 2.443,30</b>

**DOMINGO 20**

R. Plate v. Independiente	\$ 15.151,06
Huracán v. Est. de La Plata	6.496,29
Gimnasia y Esgrima de La Plata v. San Lorenzo	3.687,10
Racing v. Sp. B. Alres	1.830,99
San Isidro v. B. Juniors	1.652,40
Atlanta v. Platense	1.183,20
V. Sársfield v. S. Fernando	999,30
Quilmes v. F. C. Oeste	957,49
Almagro v. Lanús	836,10
Talleres v. Sp. Palermo	665,80
B. Central v. C. Juniors	392,10
A. Juniors v. Bánfield	392,00
Tigre v. Est. Porteño	377,50
El Porvenir v. ARG. Bánfield	351,25
Estudiantes v. A. Quilmes	262,60
Honor y Patria v. Colegiales	258,99
Sportivo Barracas v. Excursionistas	207,29
Def. Belgrano v. A. del Sud	136,00
<b>Total</b>	<b>\$ 35.826,90</b>

## En el Círculo de Ajedrez se iniciará un ciclo de conferencias a cargo de destacados jugadores

Esta prestigiosa entidad iniciará el 4 de mayo próximo un curso de conferencias, continuación del anterior, que estará a cargo de los señores Roberto Grau, Valentín Fernández Coria, y Luis Palau, estas conferencias han sido organizadas para los socios de dicha institución.

La primera tendrá como tema "Espíritu y conceptos de las aperturas".

## EL AFICIONADO A. CASINELLI GANÓ EL TORNEO DE 3ra. CATEGORIA

El torneo de tercera categoría, que venía disputándose con gran éxito en los salones del Círculo de Ajedrez entre asociados a dicha institución, finalizó con la victoria del aficionado A. Casinelli, quien se adjudicó la copa de plata donada por el señor Mario Camponov.

La clasificación final fué la siguiente:

1o. A. Casinelli, 10 puntos; 2o. M. Camponov, 7 1/2; 3o. M. De Gregorio, 6 1/2; 4o. I. Gabarain, 6; 5o. A. Espinosa, 5 1/2; 6o. J. Fowler Newton, 4 y 7o. J. A. Sordi, 2 puntos.

## TORNEO DE 4a. Y 3a. CATEGORIA B

En la primera quincena del mes entrante el Círculo de Ajedrez hará disputar entre sus socios un torneo de cuarta categoría B. para el cual ha quedado desde ya abierta la inscripción, en su secretaría.

**NOTAS VARIAS**

"La Argentina" F. C. (5a. división), desea jugar el próximo domingo por la mañana. Contestar por teléfono de tarde al 33 Avenida 6274, por carta o personalmente, a Neuguen 555, departamento 12, a nombre de Otto Aguil.

—Braccio, que dirigió el match Acasuso v. Alvear, presentó un extenso informe, no siendo difícil que mañana, en la reunión del consejo, se resolva la clausura del field de los locales.

—Boigues, Pedevilla y Catell, jugadores de Estudiantil Porteño, se hallan lesionados a raíz del match que sostuvieron contra Tigre.

—Por la disputa de la semifinal de zona de cuarta división, se midieron el domingo último los equipos A y B de Almagro. El triunfo correspondió a los primeros por 2 tantos contra 1.

## El próximo domingo se disputará la carrera ciclista "Coventry Chain"

Las autoridades de la Federación Ciclista Argentina empeñadas en la organización de la importante carrera ciclista denominada Coventry Chain, efectuaráse el domingo 27 en la Avenida Costanera sobre una distancia de 25 kilómetros y con 9 embalses, es decir un embalaje cada vuelta.

En esta prueba podrán intervenir solo aquellos corredores que en la temporada 1928-29 se hubieran clasificado en los dos primeros puestos de carreras de campeonato, de las XII horas corridas en el estadio Olimpo, de la Copa de las Naciones, de la Copa Sáenz Peña y de la prueba de gran fondo Doble Mercedes; estando de acuerdo a esta reglamentación en condiciones de participar, los siguientes corredores que deberán ratificar su inscripción antes de las 23 horas del jueves 24 del corriente en la secretaría de la Federación Ciclista Argentina, Calle Cangallo 1629.

Francisco Rodríguez, José H. López, Carmelo Saavedra, José Moras, Vicente Costantini, Antonio Pilone, Antonio Malvasi, Leandro Martínez, Fermín Pacheco, Salvador Gil, Francisco Trovati, Rodolfo Ayala, Cosme Saavedra, Sebastián Isnari, Vicente Colombo, Ángel Dominguez, Víctor Saavedra y Vicente Bogliolo.

**REGLAMENTACION DE LA PRUEBA**

Artículo 1o. La Copa Challenge "Coventry Chain" se disputará en la temporada 1929-30, el día 27 de abril 1930 entre los ganadores y segundos clasificados en las siguientes pruebas: Campeonatos argentinos de Resistencia y Velocidad, de la 2a, 3a y 4a categorías; Riolplatense de medio fondo; Copa de las Naciones, Copa Presidente Sáenz Peña, XII horas a la americana, y la carrera de gran fondo en carretera Doble Mercedes, corridas todas en la temporada 1928-1929.

Art. 2o. Como quedó expresado en el art. anterior, sólo podrán participar los ganadores y los clasificados segundos en las pruebas anteriormente mencionadas, que fueron disputadas en la temporada anterior, es decir 1928 y 1929.

Art. 3o. La Copa Challenge "Coventry Chain" será disputada en la Avenida Costanera sobre una distancia de 25 kilómetros, con 9 vueltas desde las calles Viamonte a Belgrano, con 9 embalses y siendo en clasificación por puntos.

Art. 4o. Los puntos se adjudicarán por embalaje, de acuerdo a la siguiente escala:

Al primero, 6 puntos; al segundo, 4 puntos; al tercero, 3 puntos; al cuarto, dos puntos; al quinto, 1 punto; computándose dobles los puntos para el último embalaje.

## CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

El domingo se disputará la final de 5a. división y la semifinal de 3a.

**PARTIDOS DE PRACTICA**

De acuerdo a la resolución adoptada por la comisión de deportes en la sesión celebrada anoche, el próximo domingo 27 se disputarán los siguientes partidos correspondientes al campeonato del año pasado:

Final de 5a. — Juv. Soc. de Lanús v. J. S. Germinal, a las 13 horas, en la cancha de la J. S. de Nueva Chicago, sita en las avenidas General Paz y Chicago.

Semifinal de 3a. — Juv. Soc. de Lanús v. J. S. de Martínez, a las 10 horas, en la cancha de Nueva Chicago. Referee, Miguel Fabul. Delegado, Armando Perazzoli.

**PARTIDO DE PRACTICA**

—En la cancha de la Juventud Socialista de Nueva Chicago, sita en las avenidas General Paz y Chicago, se realizará el domingo, a las 10 horas, un partido de práctica entre dos equipos combinados que estarán integrados por los siguientes compañeros:

Team "A" (camiseta de la Juventud de Nueva Chicago): N. Padulo (J. B. Justo, V. Lugano), R. Suárez (N. Chicago) y A. Díaz (V. Lugano); F. Milanese (N. Chicago), A. López (N. Chicago) y F. Gogorza (Casa del Pueblo); A. Monarca (F. Cúneo), N. Maldonado (Barberis), Rizzo (N. Chicago), E. Bleyer y P. Morais (J. B. Justo, V. Lugano).

Team "B" (camiseta de la J. S. de V. Lugano): T. Romero (Albani); A. Barceló (Casa del Pueblo) y S. Bellot (Barberis); C. M. Martínez (Barberis), R. Perazzoli (V. Lugano) y R. Couche (Barberis); J. Castañeda (N. Chicago), L. Sánchez (Germinal), R. Alvarez (D. de Armas), Eduardo y Eugenio Bris (Nueva Chicago).

**PRACTICAS DE BASKETBOL**

Mañana miércoles un grupo de compañeros concurrirán al parque Avellaneda, a fin de realizar prácticas de basketbol y de atletismo. A dicha reunión están invitados los compañeros de las juventudes socialistas, los que deberán encontrarse a las 8.30 en la entrada del parque.

**CAMPEONATO DE FUTBOL TEMPORADA 1930**

La comisión de deportes, en una de sus últimas reuniones ha resuelto invitar a las juventudes socialistas para que intervengan en el 7o. campeonato de fútbol que se iniciará el 15 de junio del corriente año.

Las juventudes que deseen intervenir deberán desde ya enviar a la comisión una nota comunicándole y a la brevedad posible inscribiendo los cuadros, que la representarán. Para poder intervenir en dicho campeonato las J. S. S. deberán tener muy en cuenta el siguiente reglamento:

Requisitos para la inscripción de equipos — Las juventudes podrán, de acuerdo al reglamento, inscribir cualquier cantidad de equipos en las distintas divisiones. Para inscribir los equipos se requiere: 1o. Abonar la cantidad de 2 pesos en concepto de inscripción por cada equipo; 2o. Pagar nota inscripción informando el color de las camisetas, si posee cancha o posibilidad de alquilarla, referece que proponen y otros datos de interés; 3o. Remitir oportunamente las fichas de afiliados y planillas de cotizaciones, a fin de comprobar lo indicado en los requisitos de inscripción de jugadores.

Requisitos para la inscripción de jugadores — Para fichar jugadores se requiere: 1o. Ser afiliado a la Confederación, debiendo la ficha constar en el archivo de la misma; 2o. Haber sido aceptado como socio, por lo menos en la asamblea realizada el mes anterior al de la clausura de inscripción; 3o. Deberá presentar al inscribirse el carnet de afiliado a la Juventud al corriente con las cotizaciones, documentos que comprueben identidad y edad (cédula o libreta de enrolamiento), dos fotografías para carnet y archivo (tamaño corriente de carnet) y nota del secretario de la Juventud autorizando la inscripción y dando fe de la identidad y afiliación y estado de las cotizaciones.

Referece — La Confederación de lo que siempre ha carecido ha sido de compañeros dispuestos a actuar como refereces; por este motivo se dirige a las juventudes a fin de que por lo menos designen un compañero para actuar como tal, pues es deseo de la C. de D. de que este campeonato se desarrolle con toda normalidad y para ello es necesario un buen plantel de compañeros dispuestos a actuar como refereces.

Los compañeros que han actuado como tales en campeonato anterior se les invita a comparecer por carta a la C. de D. si desean seguir actuando.

Edad para actuar en las diferentes divisiones — Podrán intervenir en las 5a. divisiones los compañeros cuya edad no pase de los 16 años cumplidos; en las 4a. cuya edad no pase de los 15 años cumplidos, y en 3a. sin límite de edad.

**RECUERDE Vd. para SIEMPRE**

**SI NO ES HOY SERA MAÑANA**

**COMPRE SUS MUEBLES A**

**Grandes Mueblerías TERZA Hnos.**

**726-Sarmiento-726**



**280**

**LAS GRANDES FACILIDADES DE PAGO PARA EL OBRERO COMO PARA EL EMPLEADO, LAS NUESTRAS SON MEJORES QUE LAS DE LAS DEMAS CASAS, EN 10, 15 Y 20 MESES.**

**HERMOSO Y AMPLIO DORMITORIO a CUERPOS, ESTILO CHIPPENDALE, finamente acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (2 plazas), 1 Edredón imperial, 1 Toileta, peinador, 2 mesas de luz, \$ 570, otro juego . . . . \$**

**195.-**

**5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO**

**Hablamos claro, entendemos bien**

## La J. S. "Juan B. Justo" (sección 16a.) realizará el 11 de mayo una carrera ciclista

La Juventud Socialista "Juan B. Justo" de la sección 16a. Saavedra, hará disputar el domingo 11 de mayo próximo, una carrera ciclista libre, de velocidad, reservada a aficionados afiliados a las juventudes, centros, y agrupaciones socialistas y otras instituciones.

La distancia a recorrerse será de 12.000 metros, disputándose en el circuito Saavedra de esa Juventud.

Se han instituido cuatro valiosos premios a saber: al primero, Copa de plata, al segundo medalla de plata, al tercero, medalla de vermeil y al cuarto objeto de arte.

La cuota de inscripción es de un peso para los afiliados al Partido y de un peso con cincuenta centavos para los corredores de otras instituciones.

## DON TORCUATO GOLF CLUB

### Temporada 1930

#### APERTURA — CONCURSOS ABIERTOS

El día 27 de abril ha sido fijado para la inauguración de la presente temporada por el Don Torcuato Golf Club.

Los concursos siguientes son abiertos para socios de cualquier club.

Mañana: Singles para caballeros, 18 hoyos medal play.

Tarde: "Foursomes", mixtos, 18 hoyos medal play.

Clock golf, Todo el día.

Premios: al primero y segundo (damas y caballeros).

El horario de salida está a disposición de los interesados en la casa Mac. Hardy Brown y Cia., Malpá 340.

## Situación política y políticos argentinos

Política social y económica — Patriotismo político fundado en reglas de moralidad — Incompatibilidades de la política científica — Fusión política y hombres públicos — Política aprobada y corruptora — Democracia Obrera — Programas y plataformas de los partidos políticos — Índice de cuestiones políticas argentinas.

Asuntos que se estudian en el capítulo 2 del libro, recientemente publicado.

## EL SENDERO

### DEL PORVENIR

(Cotaciones a la política argentina).

por **José V. Jordán**

144 PAGINAS

EL EJEMPLAR \$ 2

Pedidos a: LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

## "La Equidad" de Junín debe ser reintegrada al goce de todos sus derechos de persona jurídica

### NOTA ELEVADA AL GOBERNADOR DE BUENOS AIRES POR LA ASOCIACION DE COOPERATIVAS ARGENTINAS

La Asociación de Cooperativas Argentinas, de Rosario, ha elevado al gobernador de Buenos Aires la siguiente nota relacionada con la situación de la cooperativa "La Equidad", de Junín:

"La Asociación de Cooperativas Argentinas, que me honro en presidir, se ha sentido vivamente contrariada por la actitud asumida por el gobierno de V. E. mandando retirar, por decreto de fecha 16 de enero próximo pasado, la personería jurídica a la cooperativa "La Equidad", de Junín, y puesta en el deber de expresar a la mencionada entidad sus sentimientos de solidaridad en el doloroso trance que entraña esa medida gubernativa, ha preferido guardar un discreto silencio hasta comprobar si las causas en que ella se funda eran reales merecedoras de tal castigo. Y se explica esa actitud de parte de la Asociación ya que, habiendo sido ella uno de los más celosos vigilantes de la ley 11.385, en su aplicación, no podría honestamente hacerse cómplice de las infracciones en que incurrirían las cooperativas a ella sujetas y, mucho menos, ampararlas procurando su impunidad.

El caso de "La Equidad"

Pero el caso de la cooperativa "La Equidad", aunque "prima facie", e interpretando la ley con extrema sutileza, implique una violación de la citada ley, no es, según el resultado de nuestras indagaciones, una transgresión abierta y descarada a las disposiciones legales y susceptible, por lo tanto, de merecer la pena máxima, sino, simplemente, una falta leveísima, cometida inconscientemente y que por la misma razón, tiene suficiente castigo con simple apercibimiento. Conocemos muy bien a los cooperadores de Junín, y los sabemos tan altamente inspirados en los sanos principios del cooperativismo, que no podríamos ni siquiera sospechar de que deliberadamente fueran capaces de dar un traspás merecedor, no ya de un castigo material, sino de la reprobación moral de parte de toda la comunidad cooperativista Argentina. Y porque los sabemos buenos y leales cooperadores, y porque este concepto que tenemos formado desde mucho tiempo atrás lo hemos podido corroborar en esta emergencia, es que nos decidimos a expresarle nuestra solidaridad en la forma que lo hacemos al dirigirlas a V. E. encareciéndole se digno dejar sin efecto el correctivo aplicado en una forma tan excesiva, que no concide con el bien que la cooperativa "La Equidad" ha sembrado a manos llenas en el pueblo de Junín.

Han transcurrido ya tres meses desde la aplicación a la cooperativa de referencia de la pena máxima cuya suspensión solicitamos. Tres meses de angustia, para esos buenos ciudadanos de Junín que han emprendido una obra gigantesca guiados por la simple satisfacción de colaborar en la implantación de nuevos regímenes económicos y sociales cuyos beneficios recogerá todo el pueblo de la república. Y no es patriótico negar el estímulo ni el afán de los entusiastas de esos abnegados ciudadanos que obran acicateados por un gran amor al país!

## Pro unión de los socialistas italianos

### Comunicado de la Federación de la Argentina

La Federación de la Argentina del Partido Socialista Italiano, a lanzado el siguiente manifiesto dirigido a los emigrados residentes en el país:

"Compañeros trabajadores italianos emigrados a esta república: Nueva vida y nuevas esperanzas de lucha profusa animan al Partido Socialista Italiano, en pro de la acción antifascista.

En la ciudad de Grenoville (Francia) se ha reunido, el 16 y el 17 de marzo último, el XXII congreso del Partido Socialista Italiano — el segundo después del destierro — y por gran mayoría triunfó la unidad socialista.

Los compañeros de Italia hacen más de año y medio que comprendieron la necesidad de unirse en un frente único revolucionario, para combatir la prepotencia fascista. Estamos bien contentos de haber realizado en el exterior la unidad entre el Partido Socialista.

El congreso de Grenoville sancionó el principio de la unidad y del derecho de ciudadanía a todos aquellos que reconocen el principio fundamental del socialismo, como lo era antes de la última disidencia del año 1922.

La Federación del Partido Socialista Italiano de la Argentina se propone:

1. Hacer un llamado a todos los viejos compañeros que se distanciaron del viejo y glorioso partido, a causa de aquella disidencia, e invitarlos a ocupar sus antiguos puestos de lucha por la causa del socialismo y del antifascismo;
2. Invitar a los trabajadores que simpatizan con los sanos ideales del socialismo y por la causa antifascista a una obra común por la causa proletaria y por la lucha futura;
3. Realizar obras de pacificación en

tre todas las organizaciones de la ciudad y de toda la república hasta el movimiento antifascista restableciendo actividad y su maravillosa historia; otorga:

4. Declarar extinguidos los nombres que degeneraron nuestro movimiento y que motivaron conflictos con agrupaciones y la prensa en general;
5. Realizar una intensa campaña proselitista y de sana propaganda socialista y antifascista, e invitar a todos a escribirse y contribuir con el aporte terrenal en bien de nuestro glorioso periódico "Avanti!", respectando los mismos bríos que se caracterizaron en otras épocas.
6. Ayudar a los familiares de los víctimas políticas y a todos aquellos que estén encarcelados y desterrados a la isla de la Miserte.

"Compañeros y trabajadores! Frente al gran acontecimiento del día de hoy, con su correspondiente importancia histórica en el movimiento del socialismo internacional, estamos convencidos que debemos ser los que mantenemos en firme los ideales socialistas no confundidos con fuerzas para contestar fantasmagóricamente a nuestro llamado. Será necesario constatar la indiferencia de aquellos que hubieran tomado parte activa en el movimiento socialista y antifascista para proseguir la lucha y el triunfo tan abanzado.

Las secciones y grupos afiliados deben remitir sus adhesiones al día de hoy, con su correspondiente lista de afiliados, por carta y con el aporte preciso de un correspondiente aporte, al compañero Francisco Rodríguez, calle Fitz Roy 1972, departamento capital.

## Número extraordinario del 1° de Mayo

**Nuevos pedidos.**

Anterior . . . . . \$ 1.000

Luis Rousselle, Mendocino . . . . . \$ 1.000

Centro Socialista, Troncos Lauquen . . . . . \$ 1.000

Francisco Lubo, Tucumán . . . . . \$ 1.000

V. C. Lucini, Hinojo . . . . . \$ 1.000

Centro Socialista "Luis A. Guinsson", 4°. . . . . \$ 1.000

Zerdirio López, Entre Ríos . . . . . \$ 1.000

David Pallón, Dionisia . . . . . \$ 1.000

Abraham S. Azriel, Rosales . . . . . \$ 1.000

Guillermo Rubio, Olavarría Subcomité "Giordano Bruno" . . . . . \$ 1.000

1° Vélaz Sársfield . . . . . \$ 1.000

David Villeda . . . . . \$ 1.000

N. N. . . . . \$ 1.000

**Total hasta hoy . . . . . \$ 1.175**

## AVISO

No se despejarán los pedidos de mayo importe no haya sido abonado antes del próximo 25, fecha en que comenzará la expedición de los mismos.

## FERROCARRIL TURCO-SIBERIANO

### Será inaugurado el 1° de mayo

MOSCU, 21 — Un edicto del gobierno ruso, el 16 de mayo, para la inauguración oficial del ferrocarril turco-siberiano.

Todos los ingenieros, empleados obreros que han intervenido en los trabajos de construcción de las líneas, han sido condecorados con la Banderita Roja del Trabajo, por la obra excepcionalmente entera en su ejecución, las obras, durante un año de tiempo en el fijado para construcción.

## SAN IGNACIO Y BOEDO

### SE IMPONE La casa mejor surtida



Sombrero, nutria . . . \$ 16.—

Sombrero cañero . . . \$ 9.50

SURTIDO EN TODOS LOS COLORES Y MEDIDAS

Camisas, poplin extra-fino, \$ 10.90 e . . . \$ 2.90

GRAN SURTIDO EN CORBATAS PURA SEDA

**SAN IGNACIO y BOEDO 865**

5 de 5 descuentos a los que mencionen este aviso.



GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES, MASAJISTAS, RELOJERIAS, REVISTAS, ANGEL CIRAN, LIBRERIA Y PAPELERIA, FARMACIAS, Tintoreria MARTINEZ, Banco Popular Argentino, TANGOS DE ACTUALIDAD, CASA CHICA.

ESPECTACULOS

TEATROS: NACIONAL, BUENOS AIRES, ODEON, COMEDIA, COLISEO, AVENIDA, MAIPO, LICEO, ATENEO, NUEVO, SMART, FEMINA, COMICO, SAN MARTIN, POLITEAMA, ARGENTINO, MAYO, MARCONI. ONRUBIA, BOEDO, 25 DE MAYO, PUEYREDON, CASINO, PARQUE JAPONES, CINEMATOGRAFOS, EMPIRE THEATRE, ELECTRIC PALACE, ETOILE PALACE, ESTRELLA, CRYSTAL PALACE, SAAVEDRA, DEVOTO.

PARTIDO SOCIALISTA

Conferencias organizadas por los Centros y entidades afines. JUEVES 24. Sección 15a. (Villa Mitre). Sección 16a. (Villa Urquiza). Sección 17a. (Villa Mercedes). Sección 18a. (Villa Mercedes). Sección 19a. (Villa Mercedes). Sección 20a. (Villa Mercedes). Sección 21a. (Villa Mercedes). Sección 22a. (Villa Mercedes). Sección 23a. (Villa Mercedes). Sección 24a. (Villa Mercedes). Sección 25a. (Villa Mercedes). Sección 26a. (Villa Mercedes). Sección 27a. (Villa Mercedes). Sección 28a. (Villa Mercedes). Sección 29a. (Villa Mercedes). Sección 30a. (Villa Mercedes). Sección 31a. (Villa Mercedes). Sección 32a. (Villa Mercedes). Sección 33a. (Villa Mercedes). Sección 34a. (Villa Mercedes). Sección 35a. (Villa Mercedes). Sección 36a. (Villa Mercedes). Sección 37a. (Villa Mercedes). Sección 38a. (Villa Mercedes). Sección 39a. (Villa Mercedes). Sección 40a. (Villa Mercedes). Sección 41a. (Villa Mercedes). Sección 42a. (Villa Mercedes). Sección 43a. (Villa Mercedes). Sección 44a. (Villa Mercedes). Sección 45a. (Villa Mercedes). Sección 46a. (Villa Mercedes). Sección 47a. (Villa Mercedes). Sección 48a. (Villa Mercedes). Sección 49a. (Villa Mercedes). Sección 50a. (Villa Mercedes). Sección 51a. (Villa Mercedes). Sección 52a. (Villa Mercedes). Sección 53a. (Villa Mercedes). Sección 54a. (Villa Mercedes). Sección 55a. (Villa Mercedes). Sección 56a. (Villa Mercedes). Sección 57a. (Villa Mercedes). Sección 58a. (Villa Mercedes). Sección 59a. (Villa Mercedes). Sección 60a. (Villa Mercedes). Sección 61a. (Villa Mercedes). Sección 62a. (Villa Mercedes). Sección 63a. (Villa Mercedes). Sección 64a. (Villa Mercedes). Sección 65a. (Villa Mercedes). Sección 66a. (Villa Mercedes). Sección 67a. (Villa Mercedes). Sección 68a. (Villa Mercedes). Sección 69a. (Villa Mercedes). Sección 70a. (Villa Mercedes). Sección 71a. (Villa Mercedes). Sección 72a. (Villa Mercedes). Sección 73a. (Villa Mercedes). Sección 74a. (Villa Mercedes). Sección 75a. (Villa Mercedes). Sección 76a. (Villa Mercedes). Sección 77a. (Villa Mercedes). Sección 78a. (Villa Mercedes). Sección 79a. (Villa Mercedes). Sección 80a. (Villa Mercedes). Sección 81a. (Villa Mercedes). Sección 82a. (Villa Mercedes). Sección 83a. (Villa Mercedes). Sección 84a. (Villa Mercedes). Sección 85a. (Villa Mercedes). Sección 86a. (Villa Mercedes). Sección 87a. (Villa Mercedes). Sección 88a. (Villa Mercedes). Sección 89a. (Villa Mercedes). Sección 90a. (Villa Mercedes). Sección 91a. (Villa Mercedes). Sección 92a. (Villa Mercedes). Sección 93a. (Villa Mercedes). Sección 94a. (Villa Mercedes). Sección 95a. (Villa Mercedes). Sección 96a. (Villa Mercedes). Sección 97a. (Villa Mercedes). Sección 98a. (Villa Mercedes). Sección 99a. (Villa Mercedes). Sección 100a. (Villa Mercedes).

SANTA FE FEDERACION SOCIALISTA. Cambio de local. Rosario. Córdoba. Agrupaciones femeninas. Córdoba. Para propender a la renovación de las semillas usadas por los agricultores de sus zonas esta Empresa ha resuelto acordar este año una REBAJA DEL 20 o/o sobre el precio de costo de los trigos de pedigree que vende, entregados en estación de destino, procedentes del Criadero del Sr. Enrique Klein, en Plá, C. G. B. A.

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES. DIFUSION DE CONOCIMIENTOS UTILES. J. S. "Juan B. Justo".

INSTRUCCION PUBLICA. CENTRO DE ESTUDIANTES Y CIRCULO DE EX ALUMNOS "MARIANO MORENO".

EL TIEMPO. MAXIMA, 23.9; MINIMA, 16.7 GRADOS. La temperatura empezó a descender sensiblemente ayer, operándose por la noche un cambio completo de las condiciones del tiempo.

ACTOS DIVERSOS. Biblioteca popular "La Lucha". Agrupación Artística "Juan B. Justo". En la Secretaría, Avenida del Tejar número 1150, se atiende diariamente, de 20 a 23 horas.

UNIVERSITARIAS. CENTRO ESTUDIANTES DE CIENCIAS ECONOMICAS. Bajo los auspicios de la comisión de extensión universitaria del Centro, el estudiante Emilio Bernat disertará el viernes 25 del corriente, a las 21 horas, en el local de la calle Directorio 36, sobre el tema "La jornada legal de las ocho horas".

Ferrocarril de Buenos Aires al Pacifico. SEMILLAS DE TRIGO DE PEDIGREE SIEMBRA DE 1930. REBAJA DEL 20 o/o. VARIETADES. Sin Rival, H. 51, Triunfo, XIII, Lin-Catel y Kanred. Hagan sin demoras sus pedidos al Jefe de Estación. LA ADMINISTRACION.

Casa especial en ropa DE TRABAJO y para el CAMPO. Fundada en 1888. Trajes en brines azules, grises, oliva y kaki. Modelos especiales para cada oficio. Confección immejorable :: Costuras dobles. SASTRERIA - ROPERIA CAMISERIA - UNIFORMES. Enviamos Catálogos y muestras gratis. Maynard & Févre. Todo pedido de catálogos es atendido de inmediato. Por consiguiente, si no se recibió por el interesado en seguida, sírvase solicitarlo nuevamente.

DEPARTAMENTO La mejor cerveza para la estación.

MARTINAS

Vapores correos

A ENTRAR
Notamericano Southern Cross
de Nueva York y escalas. Co-

A SALIR
Ingles Highland Princess, de La
Palmes, Lisboa, Vigo, Montego,

VAPORES FLUVIALES

Esperados hoy
Montevideo, el Ciudad de Buenos
Aires, el Ciudad de Buenos Aires,

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en septiembre de 1899
Capital autorizado, \$ 50.000.000. Acuerda
prestamos hipotecarios y para construc-

NUEVO BANCO ITALIANO

FUNDADO EN 1887
CAPITAL \$ 10.000.000 c/l.

RESERVA \$ 8.200.000 c/l.
8 sucursales urbanas, 5 en el
interior y 2 en el exterior

EDICTOS JUDICIALES

El doctor Ramon Porcal de Peralta, juez
de primera instancia, cita y emplaza por
sentencia a los herederos y acredores de

LOS PRECIOS

CAMBIOS BANCARIOS A LA VISTA
Ayer se cotizaban los cambios de
moneda extranjera a los siguientes
precios en moneda nacional:

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones, el
Banco de la Nación vendió y compró a
los siguientes precios:

Lino - 4 por ciento cuerpos extraños,
a 19.50.
Avena - Buenos Aires, base 47 kilos,

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en
esta Bolsa:

MERCADOS DE HACIENDA

Clasificaciones y precios corrientes por
kilo en peso vivo - Novillos especiales
chilled beef, de 0.21 a 0.22; id. id. para

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer
Lana cruda fina, a pesos 7.20 los diez
kilos; cruza gruesa, a pesos 8; de Santa

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

De 10 a 11
De 11 a 14
De 14 a 17
De 17 a 20

DE 21 A 24

De 21 a 24
De 24 a 27
De 27 a 30

DE 31 A 1

De 31 a 1
De 1 a 4
De 4 a 7

LAS ONDAS

LR1 Bn. Aires 380.0
LR2 " " 344.8
LR3 " " 312.8

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Precios máximos de ayer
Lana cruda fina, a pesos 7.20 los diez
kilos; cruza gruesa, a pesos 8; de Santa

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL

BOGADOS
Dr. MARIO BRAVO - Abogado. -
Paraná 945. U. T. 44-0178.

HUMBERTO BARRAZA, Abogado.
Asuntos judiciales en la Capital
Federal y provincia de Buenos Air.

JOSE E. PFLEGER, Abogado.
Perito mercantil, Asuntos civiles, co-
merciales y criminales. Tucumán

SILVIO L. RUGGIERI, Abogado.
Asuntos civiles y comerciales en la
capital federal y provincia de Buenos Aires

MARIANO C. CALVENTO (hijo),
Abogado. Avenida de Mayo 1120, 4o.
piso. - U. T. Rivadavia 5857.

Dr. BARTOLOME A. FIORINI,
Abogado. Asuntos Civiles, Comer-
ciales, Criminales y de Legisla-
ción Obrera. - Paraná 608. Unión

CONTADORES

ISAAC MARGULIS - Contador pú-
blico nacional. Córdoba 3329 (departa-
mento 4) - U. T. Palermo 6121.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN, Ciru-
jano dentista. Enfermedades de
la boca y de los dientes. Prótesis
dental. Rayos X. Consultas de 14

CLINICAS DENTALES POPULARES

Atendidas personalmente por el Dr.
J. S. GUESTRINO, Cirujano Dentista,
CANNING 1028 CORRIENTES 4218

Dr. JUAN CHERTKOFF, Dentista
cirujano del Hospital Alvear. Con-
sultas de 9 a 12 y de 14.30 a 20. -

Dr. J. M. SOSA, Clínica dental
popular. Extracciones sin dolor y
todos los demás trabajos en ge-
neral. Taller mecánico en la casa.

Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCO
Cirujano dentista. Calle Paraná 1179.
U. T. 41 Plaza 0406.

Dr. ADOLFO STERN, Cirujano den-
tista. Consultas, de 14 a 20. Cabildo
3508 - U. T. 52 Belgrano 2716.

DESPACHANTES DE ADUANA

CASTELLANOS & SOSA, Despa-
chantes de aduana. Belgrano 744.
Cooperativa telefónica, 2402 Cen-
tral y 38 Mayo 6642.

JOSE DI BONA, Despachante de adu-
na. Importación y exportación. - Ri-
vadavia 1273, escritorios 29 y 30. - U.
T. 38 Mayo 1344.

GRABADORES

ENRIQUE GURET - Grabador. -
Grabado sobre metal y chapas para
puertas, Canales 2077. U. T. 67-5910.

INGENIEROS

ANGEL V. PACHECO - Ingeniero
civil. Añazo 1082. U. T. 040 Flores -
Buenos Aires.

MEDICOS

Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO,
Enfermedades del pulmón, estóma-
go e intestinos, Rayos X y Ultra-
violeta. Martes Jueves y sábado

Dr. V. GAMBINO, Médico. San Anto-
nio 1103 Corrientes, de 13.30 a 17 ho-
ras. U. T. 21 Barracas 0917.

Dr. ADOLFO RUBINSTEIN, Médico
cirujano, adscrito a la cátedra de gi-
necología (enfermedades de señoras)

Dr. GABRIEL LLORT - Gémito
urinarias, riñón, vejiga, próstata,
uretra. - BLENORRAGIA aguda,
crónica y gota miliar. - Impotencia.

Dr. RAMON PARDAL, Enfermedades
internas y de niños. Especialista
tuberculosis. Consultas: de

Dr. RAPOPORT - Jefe del ser-
vicio de venéreas y avarias del
hospital "Ezrah". Ulceras, várices,
curas rápidas. Consultas: de 14 a

Secreta - Urinaria - Piel

AMBOS SEXOS
Dr. Saraceni - Especialista
Cura rápida, indolora, definitiva de
la blenorragia aguda-crónica y gota

PROCURADORES

Professor T. O. RATO VALERGA -
Procurador universitario nacional. HA
TRASLADADO SU ESTUDIO A RO-
DRIGUEZ PERA 557 (U. T. 4027, Ri-
vadavia). Consultas de 14 a 16 horas.

BUENOS AIRES

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO
EYRAS - Abogados, Calle Rico 188,
Dolores (F. C. Sud) - U. T. 135.

Dr. J. VIDAL BAIGORRI - Aboga-
do. - 15-769 - U. T. 4440, La
Plata.

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA - Escribano pú-
blico. Pilar (F. C. P.), U. T. 42 Pilar.

MEDICOS

Dr. BERNARDO STERN - Médico.
Pulmones, Gartos, clínica general, de
14 a 18 horas. Pellegrini 152, Junin
(Buenos Aires). - U. T. 394.

MENDOZA

DOCTOR BENITO MARIANETTI,
- Abogado - 9 de Julio 1142. -
Mendoza.

SAN JUAN

DOCTOR ARTURO STORNI, -
Abogado - Mitre 959 - San Juan.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA

ENRIQUE BARÉS
Numeradores
Fechadores
Perforadoras

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios
REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas -
brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO
los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COM-
POSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL
SALTA 676 - Bs. As.

Acceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA
ROPA PARA TRABAJO
Trajes para MECANICOS,
MAQUINISTAS, ELECTRICISTAS, etc.
En nuestras famosas telas, Azul, Oliva,
Bronce y Gris, a \$ 15-14-13-12.50-11 y
PARA JOVEN, 16 y
14 años \$ 10.80 y
Povera
CALLAO esq. CANGALLO
Antes DEFENSA 818 - Buenos Aires
U. T. 38 Mayo 2068-2069



En nuestras famosas telas, Azul, Oliva,
Bronce y Gris, a \$ 15-14-13-12.50-11 y
PARA JOVEN, 16 y
14 años \$ 10.80 y
Povera
CALLAO esq. CANGALLO
Antes DEFENSA 818 - Buenos Aires
U. T. 38 Mayo 2068-2069

